

暮らしのわ題

有限会社 山田政一商店

大館市中道1-4-1

0186-42-4751

暮らしのわ題 第37号

発行日2022.1.1



今年1年を振り返って

四季折々が美しい日本は、季節感の振幅が激しくなってきたように思います。災害級の豪雪が1月から2月までかけて県南を襲いました。横手は2mを超える史上最大の積雪を記録し、10名以上の方々が亡くなられました。毎年のように繰り返される豪雨。7月には熱海で土石流が発生し、20名以上の方々が犠牲になりました。そして猛暑。同月県内の12地点の平均気温は過去最高を記録します。当市では猛暑日が6日連続となり史上最長を記録します。地震は震災から10年目にもかかわらず、3月13日には福島・宮城で震度6を記録。新幹線の復旧に10日以上要しました。東京・埼玉・石川でも震度5を記録する地震が続きます。そして阿蘇山の噴火と海底火山噴火による軽石の漂着。関連はないと思いますが、当県では熊による人身被害も後を絶ちませんでした。今年ブナの実は凶作とのことです。

そんな中開催時期をずらせずに、マラソンの会場を北海道に移して開催されたオリンピック。コロナ禍で一年延期の上、さらに緊急事態宣言下無観客となりました。それでもたどり着くまでは、当市も駆け抜けた聖火同様まさしくロング・アンド・ワインディングロード。競技場のデザインから始り、ロゴの盗用問題。森会長はじめとする各部門での人事問題。まさしく満身創痍でした。それでも獲得したメダル数は過去最多の58ヶ。選手のインタビューには「支えて下さった、開催して下さった、そして参加下さった皆様」への感謝の言葉が溢れています。二年ぶりの大文字の火が消えるのに合わせてスポーツの祭典は静かに幕を下ろしました。後にその火はリモートで開催された当市の成人式で、パラリンピックへと引き継がれたのです。

スポーツ界ではオリンピック以外でも快挙が続きます。松山選手のマスターズ優勝。大坂選手の全豪OP優勝。笛生選手の史上最年少での全米女子OP優勝。大谷さんのベーブルース以来ともいわれた投打にわたる活躍。そして満票のMVP賞。見事復活を果たした池江選手も含めスポーツを楽しんでいることがよく伝わってきます。音楽界でも快挙です。ショパンコンクール二位の反田さん。ジュネーブ音楽コンクールエロ部門優勝の上野さん。スイス国際ピアノコンクール優勝の中川さん。若い日本人がどんどん世界に羽ばたいています。他にも最年

少記録を塗り替える藤井四冠。そして世界に羽ばたいた真鍋氏はノーベル賞を受賞しました。

一方迷宮に迷い込んだ大人たちの世界では、ご子息の勤務先の接待問題で國のお役所は「てんやわんや」でした。元大臣級の方々やいわゆる官僚の方々に起訴・辞職・有罪・更迭などの言葉が続く報道が目につきました。菅首相は新型コロナ対応に専念することとなり迎えた総裁選と総選挙。一冊のノートが日本をよき方向に変えることを願うばかりです。

対立と暴力はやまないのでしょうか？民主主義国家の典型的のアメリカで、民衆がその象徴ともいえる議会に乱入。トランプ氏欠席の中、バイデン氏が就任演説で多用した言葉がUnityとUnion。そして「団結に全霊を注ぐ」。翌2月ミャンマーでクーデターが発生します。イスラエルとパレスチナの永遠の抗争。米パイプラインへのサイバー攻撃。アフガン首都陥落とタリバンの勝利宣言そしてアメリカの撤退。世界が求めているのは、今そこにある危機に対する「団結」なのではないでしょうか？日本の立ち位置がますます試されそうです。

さて、今年は秋田県誕生150周年の年とか。それに軌を合わせるかのように、当市も日本で最小の市として誕生してから70周年を迎えました。新市庁舎でも5月6日に業務をスタートさせました。青ガエルも化粧直しが整い再設置。隣接する桜櫻館や石田ローズガーデンも改修・新装されました。このような状況であるからこそ、市民も負けてはいませんでした。比内地鶏の頭を主原料としたペットフード販売。東光鉄工のドローンは農業イノベーション大賞2021で優秀賞を受賞。からあげグランプリで伊徳の旨塩から唐揚げは最高金賞。花善は期間限定ながらパリヨン駅で駅弁を販売。市と井村屋のコラボの規格外の豆を用いた枝豆あんтопピングの販売。さらに全市一丸となってのワクチン接種の手際の良さ。加えて縄文遺跡群の世界遺産登録にも拍手喝采です。そういうえば、ザギトワさんも市制70周年とこれらのことをお祝いするために、来館下さったような気がしてなりません。諸先輩は大火の焼け跡の中から一朶の雲を目指し、坂を駆け上がっていきました。その気概こそ私たちの宝物なのかもしれません。



目次：

1年を振り返って 1

雪害にご注意 2

ファインダーを通して 2

年末年始
お休みのご案内 2

【お知らせ】12月31日より、ガス漏れなど緊急業務以外の通常業務はお休みとなります。ご不便をお掛けしますがよろしくお願ひいたします。

「十ノ瀬 藤の郷」

ホップ畑であったところが藤の郷と聞いて今年初めて伺つてみました。車窓から遠巻きに眺めることが多かった花をまじかにしかも80本程もある中を、その香しさと色を愛でながら散策できることは願ってもないことでした。これも有志の方々の努力の賜物。田代岳・五色湖・藤の花・温泉。気が付けば、ここは「豊の郷」でした。



お知らせとお詫び

毎年恒例となっておりました年末謝恩抽選会につきましては、新型コロナウィルス感染防止対策の観点から本年も見送りとさせて頂きます。皆様にはご迷惑をおかけ致しますが、何卒ご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。



LPガスを安全・安心にお使いいただくために

雪の重さは大敵! 雪害事故にご注意を

雪により雪害事故が発生することがあります。
雪下ろしや除雪、落雪による調整器、ガスマーテタ等の
損傷にご注意ください。

雪害対策をお願いします。

LPガス設備にご注意を!



お正月休みのご案内

	12/31(金)	1/1(土)	1/2(日)	1/3(日)	1/4(月)	1/5(火)
ガス漏れ等 緊急出動	○	○	○	○	○	○
灯油配送	お休み	お休み	お休み	お休み	△ (定期配送のみ)	○
工事・修理	お休み	お休み	お休み	お休み	お休み	○

灯油ご注文は12月29日(水)までの受付で30日の配達とさせていただきます。
(余裕をもってお願い致します。)1月5日より平常営業となります。来る年も旧倍
にもましてごひいき頂けますよう、よろしくお願い申し上げます。(○平常どおり)

ファインダーを通して-2-

最近運動不足によるオーバーウェイトを持て余していました。昨年森吉山のゴンドラに乗ったまでは良かったのですが、雨に祟られ頂上を断念したことから、今年ガイド付の登山ツアーの広告が目に止まった瞬間、早速応募しました。本格的な登山経験など皆無。息が切れるものですから教えて頂く花の名前など覚えられもせず、とにかく頂上を目指しました。生憎の曇天ではありましたがあが達成感とそこで頂いたお弁当のうまさには格別なものがありました。思えば1000m級の山が北鹿各3市に横たわっていたことに気付きました。北鹿三山などいかがでしょうか?これが機会となり、山の途中で息切れがないように、目下少しずつウォーキングに精を出しています。でもいつまで続くことやら…。

森吉山の「もりよし夏色山歩」なる写真コンテストがありましたので、無謀ながら応募してみました。そういうかねてから田代岳には一度登ってみたいと思っていたところ、今回縁があって大館市在住の登山ガイド大川さんに案内して頂きながら登ることができました。世界遺産へと連なるブナのことや山の生態、アメコ市の白ひげ大神のことそして池塘のことなどたくさん教えて頂きました。頂きからは岩木山がすぐそこ、一方ドームは米粒のように見えます。夢のような時間を過ごすことができました。ありがとうございました。

石森山頂のケルンと森吉山

石森分岐から森吉神社までの木道

田代岳9合目より-池塘と山頂-

